
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23. November 2016

Ort: Europa-Akademie Sankelmark
Beginn der Versammlung: 18:10 Uhr
Ende der Versammlung: 20:30 Uhr
Anwesende  MitgliederInnen: Karen  Nehlsen,  Annegret  Wilms,  Anmagret

Lohse,  Jörg  Leppin,  Hauke  Jessen,  Fritz  Voß,  Kerstin  Mrotz,  Barbara
Schröder,  Gundula  Beuster,  Dirk  Enders,  Fritjof  Wilken,  Klaus  Müller,
Daniel Klingebiel

Anwesende ohne Mitgliedschaft: Tanja Reitler,  Roman Spauka, Jens Clasen,
Peter Schenk

Tagesordnungspunkt 1
In Abwesenheit des Vorsitzenden begrüßt der stellvertretende Vorsitzende die
anwesenden Mitglieder. Die Tagesordnung wird wie folgt vorgestellt:

1. Begrüßung
2. Genehmigung des Protokolls vom 18. Februar 2015
3. Bericht des Vorstands
4. Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer
5. Antrag auf Entlastung des Vorstands
6. Neuwahlen
a) Wahl einer Wahlleiterin / eines Wahlleiters
b) Wahl der / des 1. Vorsitzenden
c) Wahl einer / eines 1. stellvertretenden Vorsitzenden
d) Wahl einer / eines 2. stellvertretenden Vorsitzenden
e) Wahl einer Schriftführerin / eines Schriftführers
f) Wahl einer Schatzmeisterin / eines Schatzmeisters
g) Wahl von zwei Kassenprüferinnen / zwei Kassenprüfern
7. Vorhaben und Projekte
8. Genehmigung des Haushaltsplans für das nächste Geschäftsjahr
9. Verschiedenes

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen von den Mitgliedern angenommen.

Tagesordnungspunkt 2
Die anwesenden Mitglieder  genehmigen ohne Gegenstimmen das  Protokoll
der letzten Mitgliederversammlung.

Tagesordnungspunkt 3
Der stellvertretende Vorsitzende Herr Müller fasst die vom Verein durchge-
führten Projekte des vergangenen Jahres. Die Stipendien für Auslandspraktika
für das Schuljahr 2015/2016 wurden im Rahmen der Europawoche der Chris-
tian-Albrechts-Universität (30.5.-3.6.16) vergeben. In diesem Jahr habe es we-
nig Anträge gegeben. 14 Personen haben sich auf Stipendien beworben. Da-
her habe der Vorstand entschieden, die für die Stipendienvergabe vorgesehe-
nen Mittel etwas aufzustocken. So konnten allen Bewerbern das Stipendium in
Höhe von 100€ überreicht werden. Die Gesamtkosten betragen somit 1400€.
Zu  Beginn  des  Jahres  2017  werden  die  Stipendien  für  das  Schuljahr
2016/2017 ausgeschrieben.
Herr Müller bereichtet weiter von der Vorbereitung der Jahrestagung zum An-
lass des Bestehens der Europaschulen in Schleswig-Holstein seit 20 Jahren.
Im Vorfeld habe es Gespräche mit dem Ministerium für Schule und Berufsbil-



dung  gegeben.  Das  Ministerium  habe  anfangs  eine  Veranstaltung  vorge-
schlagen, an der sich der Verein nicht beteiligen wollte, da ein klares und öf-
fentliches Bekenntnis zur Idee der Europaschulen fehlte. Im weiteren Verlauf
des Gespräche habe Herr Müller dann aber das Ministerium überzeugen kön-
nen, die Idee der Jahrestagung zu unterstützen. Das Ministerium für Justiz,
Kultur  und  Europa habe eine  Strategische Partnerschaft  der  Europäischen
Kommission  vermittelt.  Über  dieses  Programm wurde von  der  Kommission
eine Förderung von 15000€ bereitgestellt. Zur Umsetzung der Strategischen
Parterschaft  hat der Verein mit dem UVNord zusammengearbeitet.  Weitere
Mittel in Höhe von 2500€ wurden vom Ministerium für Schule und Berufsbil-
dung zur Verfügung gestellt. Das Ministerium für Justiz, Kultur und Europa
hat  mit  4000€  zur  Jahrestagung  beigetragen.  Von  diesen  Mitteln  konnten
neben  Unterkunft  und  Referentenhonoraren  auch  die  Moderation  und  Do-
kumentation der Tagung finanziert werden.
Gemeinsam mit dem Bundesnetzwerk der Europaschulen wurde die Idee ent-
wickelt einen künstlerischen Wettbewerb auszuschreiben. Die teilnehmenden
Schulen sollen gemeinsam mit einer europäischen Partnerschule künstlerisch
tätig werden. Der Wettbewerb laufe bis Ende Januar 2017. Bisher gibt es nur
drei Teilnehmer.
Das geplante Planspiel für Schüler während der Europawoche 2016 und die
damit verbundene Lehrerfortbildung musste wegen zu geringer Anmeldezah-
len abgesagt werden. Die anwesenden Mitglieder sprechen sich dafür aus, vor
den Sommerferien das Planspiel erneut anzubieten.
Herr Müller berichtet vom Vorhaben, die Jahrestagung 2017 in Kooperation
mit  der Akademie Sankelmark vorzubereiten.  Es  werde eine eintätgige Ta-
gung angestrebt.
Die anwesenden Mitglieder danken Herrn Müller, dessen Engagement die Ak-
tionen des vergangenen Jahres und insbesondere die Jahrestagung erst er-
möglicht haben.

Tagesordnungspunkt 4
Da der Schatzmeiter Herr Bundtzen nicht anwesend ist, stellt Herr Müller den
Haushalt und die Haushaltsplanung in Vertretung vor. Der Haushalt wurde ge-
mäß der im Anhang beigefügten Übersicht den Mitgliedern vorgestellt. Die
Kassenprüfer Frau Lohse und Herr Voß berichten,  dass  eine Kontoprüfung
stattgefunden hat. Eine Bargeldkasse sei  nicht vorhanden, die Kontostände
decken sch mit den zuvor vorgestellten Guthaben.

Tagesordnungspunkt 5
Auf Antrag entlasten die anwesenden Mitglieder einstimmig den Vorstand.

Tagesordnungspunkt 6
a) Von den anwesenden Mitgliedern wird Herr Leppin zum Wahlleiter ernannt.
Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht.
b) Die anwesenden Mitglieder beschließen, dass kein 1. Vorsitzender gewählt
wird. Stattdessen wird in Abwesenheit des Betroffenen darum gebeten, dass
Herr Fröhlich sein bisheriges Amt als 1. Vorsitzender kommissarisch weiter-
führe.
c) Als 1. stellvertretender Vorsitzender wird Herr Müller vorgeschlagen und
einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.
d) Als 2. stellvertretender Vorsitzender wird Herr Wilken vorgeschlagen und
einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.



e) Als Schriftführer wird Herr Klingebiel vorgeschlagen und einstimmig mit ei-
ner Enthaltung gewählt.
f) Als Schatzmeiterin wird Frau Lohse vorgeschlagen und einstimmig mit ei-
ner Enthaltung gewählt.
g) Als Kassenprüfer werden Herr Voß und Herr Jessen vorgeschlagen beide
werden jeweils einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.

Tagesordnungspunkt 7
Der stellvertretende Vorsitzende ruft dazu auf, weitere Mitglieder zu werben.
Die Zahl der Europaschulen habe in der letzten Zeit zugenommen, von den
neuen Schulen seien aber nur wenige auch dem Verein beigetreten.
Es wird die Notwendigkeit angesprochen, die Vereinshomepage zu überarbei-
ten. Seitens der Mitglieder sollten mehr Informationen bereitgestellt werden.
Dies könne auch über eine Verlinkung des Schulhomepages geschehen. Über
die  weitere  Entwickling  der  Vereinshomepage  ist  Herr  Müller  mit  Herrn
Karnstedt im Gespräch.
Es  wird  vorgeschlagen,  ein  Treffen  von  interessierten  Europaschulen  mit
Schülerbeteiligung zu organisieren. Herr Jessen, Frau Nehlen und Frau Mrotz
erklären sich dazu bereit, diese Idee weiter zu konkretisieren und gegebenen-
falls umzusetzen.
Herr Müller merkt an, dass der Verein auf der Nordjob-Messe nicht mehr ver-
treten ist. Da die Nordjob-Teilnehmer nicht die Zielgruppe des Vereins sind,
sind die hohen Kosten für die Präsenz auf der Messe nicht zu rechtfertigen.
Mit dem Ministerium für Schule und Berufsbildung werden Gespräche über
ein Konzept zur Rezertifizierung von Europaschulen geführt. Herr Müller hat
dazu im Namen des Vereins einen Vorschlag eingereicht, der der bestehenden
Praxis aus anderen Bundesländern angelehnt ist.
Der  stellvertretende  Vorsitzende  schließt  um 20:30  Uhr  die  Mitgliederver-
sammlung.

Lübeck, den 30. November 2016


